

1082 Teuerung.

Der 9-jährige Dillan kommt von der Schule nach Hause.

„Hallo Mama.“

„Hallo Dillan. Wie ist es heute in der Schule gegangen?“

„Na, soso lala!“

„Was heisst jetzt das wieder?“

„Eben, soso lala!“

„Habt ihr denn eine Prüfung zurückbekommen, weil nach dem “Soso“ noch ein “Lala“ folgt?“

„Ja, wieder diese blöde Deutsch-Prüfung. Herr Lehrer Müller hat gesagt, die roten Läuse und die Ockerfarbe würden wieder steigen im Preis an der Börse nächste Woche.“

„Warum denn das?“

„Er hat uns erklärt, dass man für die rote Farbe Ocker oder bei roten Lippenstiften zum Beispiel rote Läuse verwende. Es sei...., es sei....., wie hat er dem auch wieder gesagt, “flatär“ oder so mit dem Preis der roten Farbe jeweils nach dem Korrigieren unserer Deutschhefte.“

„Oh, er meinte wohl inflationär.“

„Ja, genau. So hat er`s gesagt.“

„Wie inflationär war denn deine Note in der Deutsch-Prüfung?“

Dillan schweigt.

„Dillan, ich habe dich etwas gefragt.“

„Ach, die Prüfung war wirklich schwierig Mama.“

„Ja, aber deswegen kannst du mir doch sagen, ob die Note eher deflationär oder inflationär war.“

„Ist deflationär das Gegenteil von inflationär, Mama?“

„Richtig geraten, Dillan. Also kalt oder warm?“

Dillan, etwas unschlüssig, fragt nach: „Heisst warm, Daumen nach oben?“

„So Dillan, Ende der Spielereien. Deflationär ist unter Vier, inflationär ist über Vier, basta. Wie steht es nun bei dir?“

Dillan zeigt mit dem Daumen nach unten.

„Also 3-4?“

Dillan schüttelt seinen Kopf.

„Was, dann? Also eine Drei?“

Dillan nickt.

„Wow, da wird dein Papi auch noch ein Wort sprechen wollen mit dir.“

„Muss er das denn überhaupt immer wissen? Der hat doch sonst schon genug Sorgen.“

„Ja du weisst, er fragt dich immer am Abend, wie es in der Schule gegangen ist.“

„Muss ich denn überhaupt Antwort geben, wenn er fragt?“

„Geht`s noch“ brummt seine Mutter, „das wäre noch, wenn du ihm einfach keine Antwort geben würdest.“

„Aber gibt er mir doch auch keine, wegen des Taschengeldes.“

„Was ist denn wieder mit dem Taschengeld?“

„Ihr habt doch zusammen darüber gesprochen, dass Papi von seiner Firma mehr Lohn erhalten wird nächstes Jahr. Papi hat gesagt, das gebe es jeweils auch als Anreiz für noch bessere Leistungen im neuen Jahr.“

„Ja, und?“

„Ich habe ihn gefragt, ob dann mein Taschengeld auch inflatiert, wenn er mehr Lohn erhält. Ich habe bis jetzt noch keine Antwort erhalten von ihm.“

„Deine Leistungen in der Schule sprechen aber auch nicht gerade für mehr Taschengeld, Dillan.“

„Oh, wenn dann bei mir die Anreize für bessere Leistungen auch noch fehlen durch höheres Taschengeld, dann weiss ich aber nicht wie das noch herauskommen wird in der Schule im nächsten Jahr.“

„Dillan, Schluss jetzt. Es reicht!“